

miers souscripteurs. Au cours de la guerre l'impression de cet ouvrage remarquable a été retardée, mais les bibliothécaires sont heureux de constater que les derniers numéros de cette longue série de vingt volumes de texte et vingt volumes grand format d'illustrations photographiques ont été reçus ici.

Parmi les dons faits à la bibliothèque au cours de l'année terminée, nous croyons devoir mentionner spécialement une série de manuscrits originaux de l'œuvre poétique d'Archibald Lampman. C'est à M. Duncan Campbell Scott, chargé de la disposition de l'œuvre littéraire de Lampman, avec le consentement de Mme N. C. MacInnes, fille de l'auteur, que la bibliothèque doit cette précieuse addition.

Comme précédemment, la Dotation Carnegie pour la Paix Internationale a favorisé la bibliothèque d'un grand nombre d'ouvrages de valeur.

D'importantes nouveautés traitant de procédures parlementaires, d'économie politique, et de diverses questions légales, ont été ajoutées à nos rayons pour les tenir à jour dans la mesure du possible.

Suivant une recommandation du Comité Conjoint de la Bibliothèque, les bibliothécaires se sont abouchés avec le Conseil National de Recherches pour discuter la question de faire transporter au nouvel établissement de ce Conseil un bon nombre d'ouvrages de caractère purement technique que le public n'a pas souvent l'occasion de consulter ici. En conséquence, près de 700 volumes ont été remis au Conseil National de Recherches au cours de l'année.

L'encombrement de la bibliothèque a fait constamment l'objet de mentions répétées dans les rapports antérieurs des bibliothécaires. Ceux-ci, par conséquent, se sont consultés avec la direction du Ministère des Travaux Publics qui a pu, par suite de ces représentations, mettre à leur disposition un espace considérable dans le Bloc de l'Ouest, espace précédemment occupé par le Ministère de l'Agriculture. Le local ainsi offert à la bibliothèque a été pourvu de rayons capables de recevoir environ 22,000 volumes de documents sessionnels et de Hansards, et l'on compte qu'au cours de l'année qui commence près de 16,000 volumes y seront installés.

La question de l'encombrement de la bibliothèque ne se trouvera pas réglée de ce fait, mais elle recevra un soulagement partiel de la redistribution de certains rayons trop chargés jusqu'à présent.

Respectueusement soumis,

J. DE L. TACHÉ,

MARTIN BURRELL,

*Bibliothécaires conjoints.*

Bibliothèque du Parlement,  
Ottawa, le 3 février 1932.

*Ordonné:* Que ledit rapport soit déposé sur la Table.

Le Sénat s'ajourne jusqu'à lundi prochain à huit heures du soir.